



OPINIÓN

Pepe Grillo



Familia extorsionadora

El festival de extorsiones de la Familia Michoacana en municipios mexiquenses está por terminar. Durante años, los sicarios de ese grupo criminal actuaron con cinismo total producto de la impunidad comprada. El actual gobierno del Edomex y el gobierno del Segundo Piso de la 4T dijeron ya basta. Empezaron un ambicioso programa de seguridad denominado "Operación Liberación" que ya comenzó a rendir frutos. **La fuerza de la Familia Michoacana se basa en tener policías y autoridades civiles en su nómina. Hay cientos de relatos de extorsionadores de la Familia Michoacana intimidando a sus víctimas mientras a lo lejos de ven policías que se limitan a seguir mirando.** Productos básicos elementales como tortillas, huevo, maíz, pollo y materiales de construcción son los preferidos de los extorsionadores. La idea es que sea un programa permanente, no flor de un

día, para poder regresar la paz a municipios incluso de la relevancia de Valle de Bravo o Ixtapan de la Sal. Lo que sigue es ir tras los funcionarios que se asociaron con la Familia Michoacana para esquilmar al pueblo.

¿Dónde buscar un buen jefe policiaco?

Qué difícil es encontrar un buen jefe policiaco, es una especie en extinción. Justo cuando más se necesitan no aparecen por ningún lado. En Cuautla, Morelos, que es un municipio peligroso, con estatus de foco rojo, la gente pensó que habían dado con un buen jefe policiaco, pero no. José Francisco Delgadillo llegó al cargo con expectativas, pero pocos días después fue destituido porque no aprobó, escuche bien, no aprobó los controles de confianza. Cero y van tres secretarios de Seguridad en Cuautla en tan solo siete meses.

De no creerse.

El alcalde de la plaza explicó así la súbita renuncia de Delgadillo: "La seguridad no es un juego y menos un acto de buena fe. Necesitamos perfiles plenamente certificados". De acuerdo, pero ¿dónde se consiguen?

En esa plaza operan células de al menos 5 carteles, incluso hay gente de la Unión Tepito. Los ciudadanos necesitan un jefe policiaco y confiable. ¿Habrá alguno por ahí?

Chicharito está fracasando

Después de varios meses a la sombra, sentado en la banca de Chivas, decepcionado a todos los seguidores, el Chicharito Hernández irrumpió en las primeras planas, pero no por concretar alguna hazaña deportiva, por meter un gol decisivo, nada de eso.

Los reflectores lo siguen porque disparó una ráfaga de barbaridades que pretenden desmontar décadas de luchas feministas.

Dijo, para abrir boca, que las mujeres están fracasando y les pidió permitirse ser lideradas por un hombre. ¿Qué insecto ponzoñoso le picó? Les sugirió a las mujeres quedarse en casa, limpiando, honrando la masculinidad. Como no podía ser de otra manera al Chicharito se le vino la noche encima.

Sus compañeras del equipo femenino de Chivas, colectivos feministas y, ojo, hasta la presidenta Sheinbaum se lanzaron al ruedo a responderle. Claudia le dijo que tiene mucho que aprender y desca-

lificó sus ideas machistas. El Chicharito no mete goles, pero es un personaje ideal para los memes.

Cayó El Pinto

La noticia circuló como reguero de pólvora en la Comisión Permanente. Mientras los integrantes que la fracción mayoritaria decían que antes de acusar de Adán Augusto López lo importante era dar con Hernán Bermúdez, el comandante H, que anda huido; mientras eso pasaba, se difundió que fuerzas federales, con apoyo de la policía de Jalisco, habían detenido a Ulises Pinto, presunto número 2 en la estructura criminal de La Barredora en el aeropuerto de Guadaluajara.

Se le identificó de inmediato como principal generador de violencia en Tabasco.

Es acusado de extorsión, secuestro, tráfico de droga y robo de combustible, casi nada. La información es relevante por el nivel que el detenido tenía en la organización criminal tabasqueña, presunto mano derecha del comandante H; pero, sobre todo, tome nota, porque más allá de los jalneos al interior del partido en el poder, el Gabinete de Seguridad en pleno sigue trabajando a toda máquina para desmontar la maquinaria de La Barredora y para dar con sus socios en el poder político.

¿Cuánto habrá subido la venta de ansiolíticos en Tabasco?

pepegrillocronica@gmail.com